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制是为多数人服务和谋利益的，不是

为金融寡头和金融权贵服务的，保护

好中小投资者根本利益应该是中国

股市监管的出发点和落脚点。如果

某一市场制度的运行结果总是导致

少数人一夜暴富，多数人被套牢亏损

严重，那么，人们有理由质疑这样的

制度是否合理？是否公平和公正？

是为少数人服务还是为多数人服

务？从中国的实践来看，什么时候广

大中小投资者得到尊重和保护，什么

时候中小投资者积极参与股市，中国

股市就发展较快；反之，什么时候广

大中小投资者的根本利益被侵害、被

漠视，投资者损失惨重、股市投资功

能缺失，投资者远离股市，股市就陷

入长期低迷。

股市要解决好为什么人服务的问题

上证指数：
开盘：2398.19 最高：2448.98 最低：2394.73
收盘：2427.48 涨跌：17.81 成交：985.78亿元
上涨：647家 下跌：240家 平盘：78家

深成指数：
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上涨：951家 下跌：343家 平盘：105家
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名家看盘

底部行情如何操作？
周三大盘再度上涨，股指收盘仍站在30日线上方，而

成交量继续放大意味着场外资金仍在持续流入。继周二

33 只股票涨停后，周三又有 25 只股票涨停。这是很久没

有出现过的情形。整整三个月了，股指首次敢于触摸 30

日线，几乎让人百感交集。虽然尾盘略微回落带上影，但

经过连续三天上攻，股指毕竟已经突破日线下降趋势压

制，已经突破了所有短期均线压制，这就是好事。以后不

管反弹到什么位置，但脱离下降趋势展开筑底行情，本身

就值得高兴。

从投资心理学角度来说，当股市惨烈调整时，投资者

由于深度套牢反而心态平静。而一旦底部开始转势反弹，

则会开始躁动。这个时候，往往最容易发生三种不正确的

交易行为：1、底部频繁追涨杀跌；2、底部为了蝇头小利割

肉；3、底部频繁换股。本人认为，在大盘筑底过程中激进

型投资者可以重点出击热点龙头股，而稳健型投资者仍可

耐心持股等待反弹初期的轮涨机会。当然如果部分提前

启动的个股已经率先形成上涨趋势，则最好的操作策略就

是持续待涨。而一旦底部构筑完毕新的上涨趋势形成，最

好的策略就是持股待涨。 淘金

中国股市并不缺钱 监管层必须解决五大根本问题

保护中小投资者利益股市才会好
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股市圈钱融资功能“来势凶猛”，

有越演越烈之势，股市投资功能被进

一步忽视和弱化了。

去年以来，尽管股市低迷，可

IPO 融资和再融资数量和规模有增

无减，一个个融资大鳄张着血盆大

口在股市肆意圈钱，超募公司一共

有一个，造成一方面巨额超募资金

躺在银行账上花不出去放高利贷

吃利息，创业者成为了食利阶层；

另一方面则造成股市资金大规模

失血。

要正确定位股市的投资和融资功能

今年以来,股市跌跌不休,有些人认为由于

银根紧缩导致股市差钱，事实上，中国民间不差

钱，为什么许多投资者用大笔资金去炒房子、炒

金子甚至去炒大蒜、绿豆等农产品和炒各种收

藏品而不去炒股票，这是因为投资中国股市不

赚钱，还有可能被骗钱、被圈钱。有网友调侃，

“过去 10 年，打新股的赚走了 2 万亿，券商佣金

赚走了2万亿，印花税赚走了2万亿，保荐机构、

律师、会计、审计师等中介机构赚钱不计其数，

围绕股市的都赚了钱，只有股民没赚钱”，这或

许是对过去10年股市最形象的讽刺。

中国股市不缺钱，缺的是公平公正的制度，

缺的是保护中小投资者的理念、制度和切实有

效的措施。从中国股市目前的现状看，监管层

必须从指导思想上、思想观念上和根本制度上

入手，着力解决好以下五个根本问题，股市才有

可能真正好转。

应该清醒认识到，现代金融体系

实际上已成为财富再分配机器，金融

问题无小事，处理不好，有可能扩大

贫富差距，激化社会矛盾，影响社会

和谐稳定。美国“占领华尔街”运动

也为中国股市打劫中小投资者财富，

扩大贫富差距的制度缺陷敲响了警

钟。对长期低迷的中国股市来说，当

前要切实贯彻落实好科学发展观，正

确处理好市场快速发展与科学发展之

间关系、正确处理好企业融资与回报投

资者之间关系、正确处理好市场发展与

维护社会和谐稳定之间关系。股市发

展不能单纯追求规模与速度，更不能以

牺牲中小投资者利益为代价。

要正确处理好股市快速发展与维护社会和谐稳定关系

专家论坛

市场化是中国股市发展的方向，

但是广大投资者之所以反感目前中

国股市里的一些所谓的市场化，没有

别的原因，就因为我们股市里现行的

一些所谓市场化都是一种伪市场化

的缘故，是借市场化之名来行损害投

资者特别是中小投资者利益之实。

即便是发达国家市场制度完善，市场

调节也有失灵的时候，政府必须及时

调控，近期欧美市场大幅度波动，有

关国家及时采取暂停交易、禁止净卖

空操作，向市场注资、查处操纵市场

行为等措施，而反观我们的监管者对

大幅度波动和下跌无动于衷。市场

化不能成为监管者推卸责任、利益集

团打劫中小投资者的借口和遮羞

布。从目前新股发行制度来讲，本身

就不是市场化发行而是发审委审批

制，却只让定价、圈钱规模和发行速

度市场化，在一个非市场化的市场来

讲市场化，这本身就是“伪市场化”。

要解决伪市场化问题

国际板是股市国际化的重要内

容，但国际化不仅仅是吸引几个国外

公司在国内挂牌上市的形象工程，也

不应是完成阶段性任务的政绩工程，

国际化的范围、程度、步骤要与中国

股市的承受能力、风险控制能力和监

管能力相适应，不能为了国际化而国

际化，在国际化的过程中要注意保护

中国投资者的根本利益，控制好国际

化的市场风险，避免国际金融寡头对

中国财富的掠夺。虽然急推国际板

的声音最近有所减少，但大家对国际

板的担忧并未消除，因为，国际板意

味着国际金融寡头可以直接在中国

股市兴风作浪了。有没有设计好杜

绝金融寡头在中国上演类似华尔街

的金融危机、有没有维护国家金融安

全、有效保护国家和老百姓财富不被

掠夺的办法和制度，应是推出国际板

的必要前提条件。

据《中国经济网》/ 石建勋

要减缓股市国际化步伐

英大证券研究所所长李大霄：

2307点或成为今年底部
英大证券研究所所长李大霄日前称，在政策及估值

底的积极配合下，沪市2307点有望成为今年的市场底部。

李大霄称：“2307 点成为今年之完美的市场底部，在

政策及估值底的积极配合下，成功的可能性增大了。如

成立,此底重要度较高，维持之时间可能会比较长，级别也

会比 2319 点提高一级。一般的规律是越多人悲观，越高

级别越权威者悲观，该底部就越扎实，从两天前悲观者众

也见一斑。” 东财

一家之言

同济大学财经与证券市场研究所所长 石建勋
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